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Empresas explican su solicitud al 
MMA para acotar Palmar El Salto 
SANTUARIO. Covisa y Almería S.A. alegan “error cartográfico” en la delimitación 
del Santuario, hecho que fue reconocido en un informe de Conaf del año 2004. 

Gian Franco Giovines D. 
gian.giovinesomercuriovalpo.cl 

ateriade análisis enel 
M Ministerio del Medio 

Ambiente es un re- 

querimiento presentado pora 
Elaboradora de Cobre de Viña 
delMars.A. (Covisa) yla firma 
Inversiones Almería S. 
ennoviembre de 2022 solicita: 

ronen conjunto al MMA modi 
ficar los límites del Santuario 
dela Naturaleza Palmar El Sal 
to, desafectando un área prote- 
gida de 57853 m2, es deci de 
casi seis hectáreas. Esto, bajo el 
argumento de que en esta zona 
noexisten palmas chilenas Ju- 
baca chilensis. 

Accasi dos años de la solici 
tud, la cartera del Medio Am- 
biente harealizado vistas ate- 
treno este año y se encuentra 
evaluando el requerimien 
cuestión que ha desatado c 
cas de parlamentarios del 
Frente Amplio -comollos dipu- 
tados Diego Ibáñez y Jorge Bri- 
to-, quienes cuestionaron que 
se vaya a desafectar un área 
protegida que, hace tan sólo 
meses, fue consumida por el 
megaincendio de febrero. 

“Hay empresas que des- 
pués del ataque incendiario le 
hansolicitado al Gobierno que 
desafecteel Santuario para ce- 
mentar, cuestión que no pode- 
mos permitir”, dijo Brito. 

    

   

“ERROR CARTOGRÁFICO” 
A casi una semana de que el ca- 
so tomara alto revuelo en la 
discusión regional, las empre- 
sas solicitantes, a través de un 
comunicado enviado en con- 
junto a este Diario, desmintie- 
ronasus críticos y negaron un 
aprovechamiento de la trage- 
dia“por cuanto la solicitud fue 
ingresada con anterioridad a 
estos acontecimientos y lo úni- 
co que busca es enmendar una 
incorrecta delimitación del 
Santuario”. 

Desde Covisa y Almería 
S.A. argumentan quelo quese 
busca, a través de esta acción, 

5,18 
hectáreas es el área que 
buscan desafectar Covisa e 
Inversiones Almería S.A. en 
la solicitud al MMA. 

  

EL MINISTERIO DEL MEDIO AMBIENTE Y CONAF REALIZARON VISITA INSPECTIVA. HOY ANALIZAN EL REQUERIMIENTO. 

es corregir un “error cartográ- 
fico” enla delimitación del San- 
tuario de la Naturaleza -creado 
enel año 1998 por el Mineduc- 
,enla que “involuntariamente, 
se incluyó las instalaciones in- 
dustriales existentesa la época 
y en operación desde la déca- 
da de 1960”, consignan las dos 

empresas recurrentes. 
Mackarenna Pérez, gerenta 

general de Inversiones Alme- 
ría, explica que “el objetivo de 
la presentación quese hizo an- 
te el ministerio es corregir un 
error, puesto que las fábricas 
que están emplazadas hoy día, 
fueron consideradas enelSan- 
tuario”. 

INFORME LO RESPALDA 

Añade que la solicitud de las 
privadas se sustenta en un in- 
formetécnico del año 2004 de 
la Corporación Nacional Fores- 
tal(Conaf). 

En aquel document 
naf explica que “el aná 
área determinó que existen 
21.500 m2, afectos como San- 

tuario de la Naturaleza, sobre 
los cuales están emplazadas 
instalaciones industriales y 
áreas de estacionamiento de 

vehículos de carga, que se in- 
cluyeron involuntariamente 
dentro de las superficie a pro- 
teger”. 

Porello, estaentidad sostu- 
vo que “para todo este sector 
se propone la necesaria desa- 

   

“Para nosotros es 
importante dejar 
explícito y manifiesto 
queno hay ningún 
interés inmobiliario 
en nuestra solicitud”. 

Mackarenna Pérez 
Gerentageneral de AlmeríaSA. 

fectación (de 40.000 m2), ya 
que en nada contribuye dicha 
porción de terreno alos objeti- 
vos de creación del Santuario. 

delaNaturaleza y que dicen di- 
rectarelación con la conserva- 
ción de la Palma chilena y las 
formaciones vegetacionales 
acompañantes”. 

¿INTERÉS INMOBILIARIO? 
Por otro lado, la gerenta de Al- 
meríaS.A. descartólas especu- 
laciones sobre la intención de 
realizar proyectos inmobilia- 
rios en esta zona protegida, si- 
no que, en realidad, se busca 
ampliarel paño industrial. 

“Para nOSOLrOS es impor- 
tante dejar explícito y manifies- 
to que no hay ningún interés 
inmobiliario en nuestra solici- 
tud”, aseguró Pérez, explican- 
do además que loque se busca 
con esta medida es “seguir de- 
sarrollando la actividad indus- 
trial y seguir entregando elem- 
pleo que ha sido continuo, des- 
de la década del 60 que están 
operando las fábricas”. 

También descartó un even- 
tual aprovechamiento de la 
emergencia del 2-F, remarcan- 
do que “nuestra presentación 
es previa a los incendios. No 
tienen nada que ver aquí”. 

Encontraste, Marko Corne- 
jo, miembro de la directiva de 
la Fundación Parque Natural 
Kan-Kan, acusa que una even- 
tual modificación al Santuario 
dela Naturaleza contravendría 
el principio de regresión del 
acuerdo de Escazú. “Como or- 
ganización y como viñamari- 
no, el llamado al Ministerio del 
Medio Ambiente es a no desa- 
fectar esta área”, solicitó. 

MMA REALIZÓ INSPECCIÓN 
Consultados por El Mercuriode 
Valparaíso, desdela cartera del 
Medio Ambiente informaron 
que “con fecha 4 de julio de es- 
teaño, profesionales del minis- 
terio, de la Seremi del Medio 

Ambiente de la Región de Val- 
paraíso y de Conaf realizaron 
una visita a terreno para verif- 
carlacondiciónactual del área 
solicitada a desafectar”. 

Concluyeron desde la car- 
tera que “a partir de los nue- 
vos antecedentes recogidos 
desde esa inspección en terre- 
no y otros posibles nuevos an- 
tecedentes que deban serpon- 
derados, se generará un análi- 
sis definitivo de la solicitud 
mencionada, lo que está en 
pleno proceso”. 0 

 

REMIO “VALOR COMPARTIDO”. 

noció a 
ve para 
regional 

Mutual de Seguros 
ción financiera. 

el área gremial, la vicepresi- 
denta de la Confederación de 
la Producción y del Comercio 
(CPC), Susana Jiménez, por su 
participación en una serie de 
instancias de representación 
empresarial, destacando espe- 
cialmentesurol y liderazgo en 
la conformación de Gremiosx- 

Chile. 
La medalla al mérito regio- 

nal fue otorgada ala Pontificia 
Universidad Católica de Valpa- 
raíso (PUCV), mientras que 
Laura Landeta, cofundadora 
de GreenMind, fue distinguida 
enelárea del emprendimiento. 

    

EDUCACIÓN FINANCIERA 
Entanto, la Mutual de Seguros 
de Chile recibió el premio Va- 
lor Compartido por su “Pro- 
grama de Educación Financie- 
ra”, que entrega recursos gra- 
tuitos para que las personas 

 

aprendan a gestionar sus fi- 
— nanzas. as 

    l 
ANOCHE SE SUMÓ EQUIPO USAR. 

vestía una parka y pantalón de 
colorazul y zapatillasnegras. An- 
telacomplejidad de labor; aalre- 
dedor delas 22.00 horas sesu- 
maron voluntarios del equipo de 
búsqueda y rescate urbano 
USAR de Bomberos. Hasta el cie- 

rre de esta edición proseguía la 
exploración delsector. 03
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